

DIARIO BALEAR

DEL LUNES 18 DE DICIEMBRE DE 1826.

La Virgen de la Esperanza.

Sale el sol á las 7 y 23 minutos y se pone á las 4 y 37 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 4 de noviembre.

Noticias del ejército de la Georgia de 10 de octubre.

Habiendo sido completamente derrotado el 23 de setiembre Abbas-Mirza en las inmediaciones de Elisabethpol, abandonó el territorio ruso y repasó el 30 el Araja, alzando el bloqueo que habia puesto al fuerte de Chucha. De resultas de la victoria que conseguimos el dia 25 huyó el enemigo tan precipitadamente que al general príncipe Madatoff le fue imposible darle alcance. Parte de la caballería persiana siguió la marcha de Abbas-Mirza al otro lado del Araja: su infantería se dispersó huyendo por los montes, á fin de poder llegar á toda prisa á las fronteras de Persia. El ayudante general de campo, Paskevitch, recibió orden de dirigirse con algunas tropas al territorio de Chirvan para echar de allí á los persas que habian quedado, como igualmente en la parte meridional de Daghestan. El mayor general Davydoff, que manda en la parte de Erivan, atacó el 3 de octubre cerca del pueblo de Mirac, á los enemigos, mandados por Hassam-khan, hermano del Sardar ó gefe de aquella provincia, y fueron com-

pletamente derrotados los persas, sufriendo una pérdida muy considerable, persiguiéndolos el general Davyoff hasta el pueblo de Sudagent, á dos jornadas cortas de Erivan, donde se encerró el Sardar, sin dar el menor socorro á su hermano.

El hijo del ex-Khan de Elisabethpol, Ougurla-Khan, que ha caido prisionero, ha declarado que en la batalla del 13 (25) de setiembre se componia el ejército de Abbas-Mirza de 24 batallones de 800 á 1200 hombres cada uno, 24 cañones, 1200 hombres de caballería, y mas de 800 de otras diferentes tropas.

El cuartel general del ayudante general de campo Paskevitch se hallaba en Kondolan, cerca de Chucha, y el del general Yermoloff en Hassan-Su, en el distrito de Chamchadil. Abbas-Mirza habia atravesado el Araja en Aslangus. Conforme á las últimas noticias el 20 de setiembre se hallaba en Marilian, á la izquierda de Arlangus, cerca de las montañas, y el Schah de Persia en Agar.

INGLATERRA.

Londres 21 de noviembre.

Los especuladores aguardaban esta mañana con ansia el discurso del Rey, pronunciado en la abertura del Parlamento, y despues que lo han visto, han bajado los fondos un cuartillo, es decir que tienen el precio anterior de $83\frac{3}{4}$.

Abertura del Parlamento.

Desde muy de mañana la calle que va al Parlamento y todas las inmediatas se hallaban atestadas de gentes que deseaban con ansia ver al Rey. Los preparativos para recibir á S. M. se concluyeron ya tarde, porque se dudaba si el estado de su salud le permitiria asistir personalmente á la sesion. Pocos

minutos antes de las dos anunció el cañon su llegada á la Cámara de los Pares, y á las dos menos cinco, sentado S. M. en su trono pronunció el discurso que sigue:

» Milores y Señores:

» Os he reunido en esta época del año con el objeto especial de comunicaros las disposiciones que he creido necesario tomar en el mes de setiembre, relativamente á la admision en los puertos del Reino Unido de ciertas especies de granos estrangeros que la ley prohibia admitir. He mandado presentaros una copia de la orden dada con este motivo por el Consejo, y confio que en ella hallareis motivos suficientes para sancionar lo dispuesto en dicha orden, y para hacer que se lleve á efecto.

» Tengo la satisfaccion de anunciaros que se han realizado las esperanzas concebidas al fin de la última sesion del Parlamento, relativas á terminar la guerra que habia en el territorio de los birmanes, donde se ha concluido una paz muy honrosa para las armas británicas, y para el gobierno ingles en la India.

» Continúo recibiendo de todas las potencias estrangeras garantías del vivo deseo que tienen de mantener conmigo las relaciones de paz y amistad que actualmente existen.

» Me esfuerzo con una constante solicitud (*anxiety*) ya solo, ya unido con mis aliados, tanto en detener el progreso de las hostilidades actuales, como en impedir que se turbe la paz en diferentes partes del mundo.

» Señores de la Cámara de los Comunes:

» He mandado que se disponga el cálculo de rentas para el año próximo, y se os presentará al tiempo oportuno; en lo cual procuraré que se atienda á

la economía cuanto lo permitan las necesidades del Estado.

» Los apuros en que se han visto los doce últimos años las clases comerciantes y artesanas de mis vasallos, han producido un efecto desventajoso en varios ramos importantes de las rentas públicas; pero tengo la satisfaccion de poder decirlos que no se ha disminuido tanto el consumo interior del pais, que pueda hacernos creer hayan sufrido alteracion los grandes recursos de nuestra riqueza y prosperidad.

» Milores y Señores:

» Me he compadecido mucho de los trabajos tan grandes que hace algun tiempo han aquejado á los territorios de fábricas de este pais, y he visto con mucha satisfaccion la paciencia ejemplar con que se han sufrido.

» El abatimiento (*depression*) en que se han visto el comercio y fábricas del pais, se ha disminuido más lentamente de lo que yo creí poder esperar; sin embargo, estoy firmemente persuadido de que esta disminucion será progresiva, y que no está lejos la época en que, con el auxilio de la divina Providencia, cobrará el comercio é industria del reino su acostumbrada actividad.»

Concluido este discurso se ha retirado el Rey, seguido de su comitiva: los individuos de la Cámara de los Comunes han vuelto á su sala, y la Cámara de los Lores se ha suspendido hasta las cinco.

— Los periódicos que se publican en los condados continúan hablando del mal estado del comercio y de la miseria de los artesanos. En la ciudad de Poisley se ven precisados á perder un 90 por 100 de alquileres, vista la imposibilidad que hay de poder pagar.

En los alrededores de Blackburn hay 200 arte-

sanos, que solo viven de limosna; sin embargo, muchos fabricantes hacen que se trabaje tanto, que la cantidad de mercancías no dejará de abastecer al consumo, á proporcion de lo que se ha disminuido.

= El cuerpo de comercio de Manchester se ha alarmado con motivo del *bill* que deberá proponerse al Parlamento para autorizar la estraccion de las máquinas, y fueron convocados todos sus individuos á junta general con asistencia precisa el miércoles 8, á fin de examinar el estado de la legislacion concerniente á esta materia, y para votar una esposicion pidiendo al Parlamento la revocacion de las leyes sobre granos.

En cuanto al primer punto no hubo la menor divergencia de opiniones, y la junta general adoptó unánimemente 15 resoluciones que comprenden los principales argumentos suscitados contra la estraccion de las máquinas. En cuanto á la conveniencia de mudar las leyes sobre granos, cada cual habia escogido su proyecto para proponerlo; y así fue que variaron mucho las opiniones sobre este punto; pero la mayoría estuvo á favor de un derecho moderado sobre la introduccion de granos, el cual deberia disminuirse gradualmente, y por fin quitarse del todo; y en este sentido adoptó la asamblea diversas resoluciones.

= El *Globe and Traveller* contiene un largo documento publicado por el Gobierno de Bogotá con fecha 21 de julio contra Paez. Este manifiesto viene á ser un resúmen de lo que ha pasado en Colombia desde el establecimiento de la república, y la apología de las actas del Gobierno durante este tiempo. Se trata á Paez de rebelde, ambicioso &c.; pero el manifiesto no contiene ninguna indicacion acerca de las medidas que el Gobierno de Bogotá ha adoptado ó piensa adoptar contra él.

= La compañía anglo-mexicana formada para beneficiar ciertas minas de Méjico ha dado lugar á protestar los billetes que se habian espendido por su cuenta, por cuyo motivo se han embargado todos los efectos que tiene en Méjico; no obstante, debia continuar la esplotacion de las minas, con el fin de dar tiempo hasta recibir noticias de Inglaterra.

= En uno de los últimos ecsámenes de la universidad de Edimburgo para conferir el grado de doctor en medicina, se hizo al candidato la siguiente pregunta en latin: "qué es crear?"; á lo que el graduando contestó: "crear es hacer alguna cosa de nada." Entonces el doctor Stope, que presidia los ejercicios, le replicó inmediatamente: "bajo este supuesto te creamos doctor."

= Parece que ya no está de peligro el Duque de Yorck.

= Habiendo sido acusado el lord Guillermo Lenox de haber escrito para el periódico titulado *Age*, donde se insertan muchas personalidades, los oficiales del regimiento á que corresponde han formado una sumaria para asegurarse del hecho; por ella se ha visto que aquel oficial fue calumniado, y que no es reo de lo que se le imputa. La decision de los oficiales se ha comunicado al coronel duque de Wellington, quien se ha conformado con ella.

= Hace algun tiempo que dijo el periódico *Jonh Bull* que el lord Arundell de Wardom, católico, habia despedido de su servicio á un criado antiguo de su casa porque no queria hacerse católico. El lord Arundell demandó por querrela formal á Mr. Eduardo Shackell, propietario de dicho periódico, por causa de este dicho. En el proceso de querrela no se trata de probar sino que el artículo delatado se insertó en el periódico, lo que se hace presentando el número

y la declaración bajo de juramento del querellante de que el hecho supuesto es falso: la obligación pues del jurado se reduce á asegurarse si la persona acusada es en efecto el dueño ó el impresor del periódico delatado. En la causa actual siendo cierta la publicación del libelo, y Mr. Shackell el dueño del periódico, ha sido declarado delincuente.

El 20 de noviembre Mr. Scarlett pidió al tribunal del banco del Rey que el dicho Shackell compareciese en la barra, y que se le intimase la sentencia.

El tribunal preguntó al acusado si tenía que decir alguna cosa, ó presentar testigos juramentados; habiéndose contestado que nó, los abogados Mr. Scarlett y Mr. Brougham pidieron que fuese rigerosamente castigado. En su consecuencia el tribunal condenó al reo á una multa de 150 libras esterlinas (140266 rs.) para el Rey, y á estar en la cárcel hasta que verificase el pago de la referida suma.

= Acaba de publicarse en Bruselas una caricatura contra el lord Cochrane. En ella se representa á S. S. sentado en una poltrona delante de un cuenco de ponche, de que bebe abundantemente: una joven tiene su sombrero y sus pistolas en la actitud de aquella Gracia que en el cuadro de David, que representa á Marte desarmado, tiene el casco y la espada del Dios, y á su S. S. en la de haber dado el sable á su criado Patricio, quien le pregunta que cuantos turcos había muerto ó traspasado; á lo que contesta S. S., que siendo él un enemigo generoso, se había contentado solamente con matarlos en los periódicos.

FRANCIA.

Paris 24 de noviembre.

Ayer, antes de misa, presentó al Rey sus credenciales el comendador Berlinghiere, Ministro resi-

dente de S. A. I. y R. el Gran Duque de Toscana cerca de nuestra corte.

= El Consejo de Estado ha concluido ya sus discusiones acerca del proyecto de ley sobre la imprenta; pero el Consejo privado no las ha comenzado todavía, y se dice que no se tratará en el Gabinete de este negocio sino despues del proyecto militar. Cuanto se ha publicado hasta ahora sobre dicha ley, es erróneo; pues parece que aun no se ha determinado definitivamente la redaccion del proyecto. Mucho tiempo há que estan convenidos los hombres de bien en pedir que siendo responsables de cualquier delito los que lo cometan, se ponga la vida privada á cubierto de los tiros de la maledicencia en los periódicos. Tal es el objeto que debe proponerse una ley sobre esta materia, y tal podemos esperar lo del nuevo proyecto que presentará el Gobierno.

(G. de M.)

Palma 17 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 17 PARA EL 18.

Principal, hospital, cárcel, presidio, Jesus, Sta. Catalina, y capitan de hospital y provisiones Almansa; hornabeque, S. Antonio, Intendente y tesorería Milicia provincial. = Socios.

AVISO.

El miércoles 20 del corriente saldrá para Barcelona con la correspondencia el patron Miguel Oliver con la jávega la Concepcion. Admite cargo y pasajeros.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.